

Señalan tardanza de reformas en España (Reforma 20/05/13)

Señalan tardanza de reformas en España (Reforma 20/05/13) Por Ulises Díaz Cd. de México México (20 mayo 2013).- Para salir de la crisis, España está emprendiendo un paquete de reformas estructurales, que incluye una financiera, laboral, del sistema de pensiones y la racionalización del gasto-administración, según el Consejo Empresarial de la Competitividad. Luego de la crisis financiera de 2008-09, ocasionada por una burbuja en el sector inmobiliario, llegó un punto en que ese país ya no podía continuar con el modelo económico que tenía previamente, pero el tiempo en que tardó en concretar el plan de reformas tuvo consecuencias, explicó José Juan Ruiz, economista en jefe del Departamento de Investigación del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). "La crisis española es una de una caída de 5 puntos porcentuales en el PIB, pero no es el hundimiento de una economía. El problema real del país radica en que la pérdida del 20 por ciento del empleo, uno de cada 5 empleos que existían en 2007 ha desaparecido", explicó este experto en la presentación del informe "España, un país de oportunidades". Un mercado de trabajo que estaba mal preparado para hacer frente a una crisis, por la rigidez del mismo, empeoró la condición y generó la segunda mayor crisis de empleo en esa economía. "El mercado de trabajo requería una reforma desde antes, el precio de no hacerlo en su momento fue la generación de una crisis social sin precedentes", explicó Ruiz. La generación de un nuevo pacto, para adaptarse a las nuevas condiciones vinieron en una reforma centrada en tres pasos. El primero de ellos se concentró en cuestiones estructurales, como la reforma laboral y la apertura a nuevos negocios; dar mayor flexibilidad a la economía, con la reforma pensiones y la estabilidad presupuestaria, y finalmente mejorar la sostenibilidad a mediano plazo. "Si el país no renunciaba a un modelo de crecimiento que claramente no era sostenible se iba a meter en una dinámica de riesgo económico, político y social que no podía absorber", precisó Ruiz. "España decidió cambiar y tuvo que aceptar hacer reformas, aceptar que no podía mantener las reglas del juego que había sostenido los 15 años previos y tuvo que volverse mucho más flexible". Sin embargo, y a pesar del panorama optimista por los ajustes, Ruiz considera que el crecimiento de la economía española se normalizará a mediano plazo y no inmediatamente. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo